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1 Lucas de Araújo Cavalcanti
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2 Márcio André Rodrigues Costa Faria
Diretor de Vara

3 Kátia do Rego Barros
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5. CONVIDADOS

Nome Lotação

6. DESENVOLVIMENTO

Item Abertura da Reunião

Dr. Sérgio deu início à reunião e passou a palavra a Ricardo Scholz, chefe da Divisão de

Inovação (DINOV), para apresentar a pauta ao Grupo Técnico.

Ricardo Scholz começou sua intervenção explicando que a intenção era alinhar os projetos em

andamento e discutir as mudanças ocorridas desde a última reunião. Ele destacou que as

reuniões ocorrem bimestralmente e enfatizou a importância da atualização contínua dos

projetos.

Item Atualização dos projetos em andamento no LIODS/TRT6 ID 04/2024

Discussão:

Ricardo Scholz iniciou a exposição abordando o projeto “Mapa do Absenteísmo”, que

analisa o problema do absenteísmo no TRT-6 por meio de mineração e interpretação de dados

para permitir ações focadas em grupos mais específicos (combinação de Data Mining e Design

Thinking, conhecido como Data Thinking). O projeto contribui tanto para a meta específica da

JT quanto para o Prêmio CNJ de Qualidade. A primeira etapa de levantamento de dados foi

concluída com três rodadas de coleta e ajustes. Atualmente, estão executando algoritmos de

mineração de dados para análise completa até o final de agosto. O projeto foi inscrito na

Semana de Inovação 2024 (ENAP) como palestra e também no I Prêmio de Inovação do

Poder Judiciário (na categoria de projetos não finalizados) aguardando a análise e curadoria

de ambos. Luciana Hazin informou que pretende apresentar o projeto em Brasília para

defender a manutenção da meta de absenteísmo (Meta Específica para a Justiça do Trabalho).



Ricardo Scholz destacou a importância de olhar para o absenteísmo por ser a face visível do

adoecimento no Tribunal.

Stephanie Dias e Diana Rubia expressaram preocupação quanto à LGPD (Lei Geral de

Proteção de Dados Pessoais) e à identificação dos servidores. Ricardo Scholz esclareceu que

os dados são anonimizados e utilizados internamente, sem identificação pessoal e que a

equipe de saúde do TRT-6 foi consultada e está ciente do uso dos dados para planejamento

de ações de saúde.

Ricardo Scholz deu sequência à apresentação falando sobre o “PJe Gestão”, um projeto do

TRT-13 que está sendo desenvolvido em parceria com o TRT-6. Este projeto é um dos

inscritos pelo TRT-6 para cumprimento da Meta 9 - Metas Nacionais do Poder Judiciário. A

parceria tem sido positiva, com melhorias sugeridas pelos usuários já implementadas. A

corregedoria aprovou a implantação automática nas varas do trabalho, começando por

Caruaru. A definição de medição de métricas provavelmente vai perder o objeto, tendo em

vista que esse é o último mês do Startup JT o que, de qualquer forma, não gera impactos

para o TRT-6.

Ricardo Scholz prosseguiu informando sobre a instalação artística “Divã”. A ideia surgiu no

evento Convergência em São Luís, Maranhão, juntamente com Filipe Guerrero e uma

servidora do TRT-3. A instalação inclui um QR Code que permite aos participantes enviar

feedbacks, gravar áudios e interagir com uma sala imersiva. Scholz comentou que o projeto

foi submetido para o FestLabs e para a Semana de Inovação, propondo reflexões distintas

em cada evento, adequadas às suas respectivas temáticas. O projeto visa capturar feedbacks

e gerar um relatório sobre as dificuldades de inovar no setor público (FestLabs) e sobre o

tema do cuidado (Semana de Inovação).

Ricardo prosseguiu comentando sobre o evento “EITA!” 2024 (realizado dia 22/05/2024),

que incluiu uma palestra e uma oficina de Design Thinking. O objetivo foi criar soluções

inovadoras para problemas críticos da Justiça Trabalhista, promover troca de ideias e

experiências entre participantes, estreitar laços entre TRT-6, MPT-PE, OAB-PE, TRE-PE, e

JFPE, e fomentar a Cultura da Inovação. Scholz disse que alguns problemas constatados nas

entrevistas com os advogados e servidores do MPT não foram levados para a oficina, porém

estão sendo tratados a parte:

● Pedidos de Sustentação Oral - Está havendo alguma resistência para mudar o

processo, embora servidores das turmas consultadas tenham demonstrado interesse e

testes estejam sendo realizados. O CSJT está avaliando o sistema de um Regional, no

intuito de racionalizá-lo, mas não há previsão de quando isso será concluído.

● Envio de Pautas ao MPT-PE - Atualmente, as secretarias de turma enviam a pauta em



PDF para o MPT-PE, gerando retrabalho no MPT-PE para transformação do PDF em

planilha, visando alimentar seus sistemas internos. A ideia é criar um relatório do SAO

PJe, que permite o download das pautas já no formato desejado pelo MPT-PE. O item

foi solicitado como pauta para a reunião negocial do PJe de Julho.

● Acesso do MPT-PE ao PROAD - Já foi testado com servidora do MPT-PE. Agora, será

preciso conversar com o subcomitê do PROAD para ver se servidores do MPT poderão

ter acesso ou somente Procuradores (é preciso entender a regra). Isso facilitará o

acesso ao processo por parte do MPT sem precisar de liberação pelo TRT-6.

● Ajustes no SAO PJe para o MPT-PE - Foi solicitado ao MPT-PE indicação dos relatórios

que precisavam de ajustes, mas diante da falta de resposta, a demanda está

bloqueada.

● Acompanhamento de Audiências - Já existe o JTE, no entanto os advogados

desconhecem e muitos não sabem usar. Foi conversado com a corregedoria para

padronizar as telas de espera do zoom com uma imagem contendo um QR Code para

o JTE visando permitir visualizar o andamento das audiências. O protótipo foi

encaminhado para a Dra. Renata (Juíza Assessora da Corregedoria) informalmente e

está aguardando testes no Zoom para seguir formalmente para a Corregedoria.

Ricardo Scholz informou que o relatório foi enviado para os participantes do evento e para os

integrantes do grupo técnico do Subcomitê de Inovação.

Ricardo Scholz comentou sobre o curso de formação de laboratoristas, módulo avançado

para laboratoristas que já completaram o Módulo 1 do programa Encantar (IDEIAS/TJPE) e

também para novos laboratoristas, realizado de 26 a 28 de junho, com 24 horas-aula. Foram

42 participantes com a presença de integrantes da rede massapê (TJPE, JFPE, TRE-PE) e

MPPE. Luciana Hazin comentou que a valorização dos colaboradores foi o tema mais discutido

na consulta pública e que pode influenciar metas futuras de gestão de pessoas. Scholz

relembrou que os relatórios foram enviados ao comitê técnico e estão disponíveis para

consulta futura.

Ricardo Scholz finalizou sua apresentação dizendo sobre o projeto “Oficiais Mediadores”,

desenvolvido pelo TRT-24, teve sua implantação para fins de realização de Teste A/B negada

pelo Conselho Gestor de TIC. Scholz informou que poderia utilizar como alternativa o “Quer

Conciliar?”, que é um sistema desenvolvido no TRT-6. Por já estar implantado e integrado ao

PJe, não precisaria de esforços da TI. Mas que a DINOV no momento não tinha condições de

iniciar os testes, sendo mais adequado aguardar o momento oportuno.

Ricardo Scholz passou a palavra a Stephanie Almeida de Jesus Dias, representante da Divisão

de Inovação e Pesquisa Tecnológica (DIPT), para a apresentação dos projetos sob a gestão da



DIPT.

Stephanie Dias iniciou comentando sobre o projeto “Diná” (Inteligência Artificial projetada

para prever a probabilidade de interposição de Recurso de Revista) desenvolvido em parceria

com o TRT-18 e é um dos inscritos pelo TRT-6 para cumprimento da Meta 9 - Metas Nacionais

do Poder Judiciário. Segundo ela, foi concluída a primeira etapa de construção da IA. Foi

iniciado um estudo para verificar as melhores formas de fazer a construção dessas bases de

dados que será necessário para treinar as bases do TRT-6. Stephanie comentou que uma

versão inicial da “Diná” já está na plataforma Sinapses (repositório de soluções de

Inteligência Artificial do CNJ).

Stephanie comentou que o projeto “AI-R2” (predecessor do “Diná”) foi apresentado no

ENASTIC (Encontro Nacional de Tecnologia e Inovação da Justiça do Trabalho) e que está

confirmada a apresentação do mesmo no Congresso CONIP Judiciário e Órgãos de Controle

assim como no Encontro de Administração da Justiça ainda esse ano. O projeto foi, segundo

ela, inscrito no Prêmio Innovare e no Prêmio de Inovação do Poder Judiciário.

Stephanie Dias continuou a reunião informando sobre o desenvolvimento de uma nota

técnica para evitar preconceitos nos modelos de IA, conforme a Resolução CNJ 332 de

2020. A nota, segundo Stephanie, já teve sua minuta elaborada com avaliação e

contribuições no âmbito da STI e será submetida para avaliação de vários comitês temáticos

(Comitê de equidade racial e diversidade, Subcomitê da LGPD e Subcomitê de Inovação).

Paulo Cerqueira sugeriu que a nota técnica fosse também publicada pelo Centro de

Inteligência, preservando a autoria. Stephanie informou que a nota tem como foco os

desenvolvedores de sistemas de inteligência artificial e então sugeriu a elaboração de uma

nova nota técnica voltada para os usuários destes sistemas.

Stephanie Dias continuou a reunião informando sobre o projeto “Mobius”, uma demanda da

Corregedoria. Este projeto é uma IA para identificar casos de buscas patrimoniais recorrentes

em processos na fase de execução. Foi feito o teste de viabilidade e proposição de solução e

atualmente está em fase de construção de protótipo e inclusão na Plataforma Sinapses CNJ.

Em seguida, será cadastrada a demanda para que a STI possa desenvolver o produto

(sistema) a partir do protótipo.

Stephanie finalizou apresentando o estudo para Modernização do Parque Tecnológico

para IA. Atualmente, não há contratos com grandes empresas de nuvem e nossa

infraestrutura não possui computadores capazes de processar modelos de IA mais complexos.

Foi iniciado um processo de pesquisa para aumentar o poder computacional do TRT-6, mas o

https://www.cnj.jus.br/sistemas/plataforma-sinapses/


estudo ainda está em fase inicial.

Luciana Hazin pediu a palavra para apresentar as propostas de metas de inovação para 2025,

incluindo a colaboração entre laboratórios de diferentes instituições públicas. Ressaltou sobre

a necessidade de metas que prevejam benefícios esperados e não apenas resultados

garantidos, baseadas na gestão participativa. Paulo Cerqueira ressaltou a importância de

propostas concretas para o CNJ.

Ricardo Scholz agradeceu a participação de todos e, visto que o Des. Sérgio Torres não

desejava a palavra, encerrou a reunião.

Deliberação:

Após discussão, a Divisão de Inovação comprometeu-se a apresentar o projeto do “Mapa do

Absenteísmo” para apreciação pelo Subcomitê de Proteção de Dados Pessoais.

7. COMPROMISSOS ASSUMIDOS

Compromissos Responsável Data limite

1 Apresentar o projeto do “Mapa do Absenteísmo”

para apreciação pelo Subcomitê de Proteção de

Dados Pessoais

Divisão de Inovação
(DINOV)

a definir

2 Testar a tela de espera do Zoom com QR Code para

o JTe

Divisão de Inovação
(DINOV)

a definir

3 Verificar a possibilidade de apresentar o projeto do

“Mapa do Absenteísmo” em Brasília na próxima

reunião do CSJT com o objetivo de defender a

permanência da meta específica do absenteísmo

Luciana Hazin a definir

4 Acompanhar a implantação automática do “PJe

Gestão” na vara de Caruaru

Divisão de Inovação
(DINOV)

a definir

5 Marcar reunião com o Centro de Inteligência para

discutir, juntamente com a DIPT, aprovação e

publicação de nota técnica

Paulo Cerqueira a definir

6 Adaptar “Mobius” para a plataforma Sinapses do Divisão de Inovação a definir



CNJ e Pesquisa
Tecnológica (DIPT)

7 Submeter a minuta da nota técnica para

avaliação dos comitês pertinentes

Divisão de Inovação
e Pesquisa

Tecnológica (DIPT)

a definir

8. PRÓXIMA REUNIÃO

Local Data Horário

a definir a definir a definir

9. ASSINATURA DOS PRESENTES QUE APROVAM A RESPECTIVA ATA

Nome Assinatura

1 Sergio Torres Teixeira Assinado eletronicamente

2 Luciana de Moraes Hazin Assinado eletronicamente

3 Ricardo Enrique Pereira Scholz Assinado eletronicamente

4 Stephanie Almeida de Jesus Dias Assinado eletronicamente

5 Filipe Gustavo Ciolfi Guerrero Assinado eletronicamente

6 Paulo Roberto Gonçalves Cerqueira Assinado eletronicamente

7 Diana Rúbia Rodrigues Ricardo Assinado eletronicamente
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